

Los proyectos de Nicaragua. Primera Parte

El sistema de agua comunitario con irrigación: FEDICAMP

La comunidad de Apante es una de las más remotas pues el camino hasta hace unos años, era solo una trocha que había que caminar unas tres horas para llegar. La diferencia es que ahí hay mujeres y hombres que no se dejaron olvidar y se negaron a vivir aislados. Buscaron a FEDICAMP y ahí les ayudaron a encontrar la fuente de agua que ahora es suficiente para toda la comunidad y para los cultivos.

La Alcaldía de Cuzmapa se interesó y ayudó con el sistema de agua y ahora ha empezado a hacer el camino y a poner gradas de cemento para bajar y subir en esas montañas. El sueño de la comunidad es ver que llega una ambulancia a recoger los enfermos y que un día haya electricidad.



Una participante del proyecto nos muestra la alta presión con la que baja el agua



Participantes, parte de la Junta de Agua y FEDICAMP nos comparten el proceso para legalizar el sistema de agua comunitario

Las mujeres de Las Chabelitas siguen con sus huertos de patio

Antes era difícil que estas mujeres que solo tienen sus casitas pudieran acceder a préstamos. Ellas dijeron "nos pedían papeles de los bienes o las escrituras de las casas". Ahora tienen fondos para impulsar sus iniciativas económicas; pero lo más importante, están muy orgullosas de poder aportar directamente a la economía familiar. Han sembrado vegetales maíz y café y esperan poder comer suficiente, vender para tener dinero y mejorar sus casas.



Doña Rosalía Cruz, participante del proyecto, nos muestra orgullosa la variedad de cultivos en su huerto



Las participantes de 7 comunidades, nos compartieron sus logros y nos mostraron una pequeña parte del fruto de sus cultivos

Las mujeres de ODESAR con el legado de Dorwing

Llegamos a la comunidad de El Rodeo para celebrar la cosecha de maíz en la comunidad. El inicio del encuentro fue un poco difícil pues hubo un recuerdo especial a casi 6 meses de la partida de Dorwing. Luego poco a poco cada uno de los 6 grupos de mujeres presentó el trabajo desde que en 2014 recibieron un fondo para la compra de gallinas criollas para criarlas y venderlas.

Ellas devolvieron el dinero al grupo y desde entonces esos fondos han crecido hasta tres veces en algunos grupos. Ahora ellas mismas deciden para que darlos en préstamos a las mismas mujeres y están muy orgullosas pues al inicio decían que les daba miedo prestar dinero. ¡Dorwing sigue en el trabajo de estas familias de Esquipulas!



Morelia Reyes, de la Comunidad El Rodeo, muestra su pequeño negocio gracias a los créditos



Tomasa Ríos, participante y promotora, nos comparte frente a representantes de 7 comunidades los avances en el grupo de mujeres al que pertenece

Recuperar las semillas nativas el sueño de la Cooperativa juvenil del Colectivo/ATC

La Cooperativa que inicio en el 2011 ahora es parte de la Red Regional de Productores de Semillas Nativas. En este último proyecto asistieron a un taller técnico de como rescatar las semillas criollas y después hicieron un intercambio con el PCAP sobre almacenamiento de semillas. Al momento de presentar su banco de semillas, discutieron el riesgo que existe ante la posible introducción de semillas transgénicas en el país.

Los 37 miembros conocen el valor de rescatar las semillas y de protegerlas y han generado conocimiento sobre cambio climático. Estos jóvenes de obreros agrícolas ahora alquilan 15 manzanas de tierras para sembrar maíz en grupo. ¡Sueños de juventud cumplidos!



Participantes del proyecto y parte de la Cooperativa de Jóvenes junto al Equipo de Colectivo Atc y Kenoli



Inauguración del Banco de Semillas